

We♡  
みおもて

# 三面地域まちづくり通信

Vol.17

三面地域まちづくり協議会  
発行日 平成29年3月31日

三面地域写真コンテスト優秀賞受賞作品「消えゆく学び舎・三面小学校」 撮影者：菅井好子さん(新屋)

## 料理交流会を開催しました！ 2月26日(日)



料理交流会を開催して  
交流部会副部長 石栗 孝男  
交流部主催の「料理交流会」を、高橋直人さんを講師として開催しました。今回は「旧正月の中華料理」として5品の調理にチャレンジしました。

当日は20名の参加をいただき、4班に別れて調理を行いました。普段は着けたことのないエプロン、三角巾や、大さじ小さじの使用、聞きなれない調味料など、男性陣は苦労したと思います。

出来上がった料理での試食交流会では、想像以上の出来に思わず頬が緩む姿が多く見られました。「美味しい料理は人を笑顔にする」そんなコマでした。

交流会では予定のなかった高橋直人さんの歌も披露され、大盛り上がり交流会となりました。次回も多くの参加をお待ちしております。

# 三面地域まちづくり協議会の1年を振り返って

平成28年度を振り返って

## 協議会

会長 菅井 一志(新屋)

三面地域まちづくり協議会は、発足より5年を経過し、マラソンに例えれば、ちょうど折り返し点になりました。

協議会の様々な活動が、地域の皆様に支えられ素晴らしい成果を挙げてこられたことを、あらためて感謝致します。

昨年度は、三面大運動会などの継続事業に加え、三面小学校の若鮎三面太鼓の親子演奏に向けた取り組みや『あさひまつり』への参画、新潟県ふるさとづくり大会 in 村上での三面大運動会の事例発表など、新たな事業に取り組んだ年でもありました。

また、三面地域まちづくり計画の見直しで、これまでの5年間の事業の反省と今後の5年間の計画作成を行いました。

過疎化の加速するこの地域において『協議会が何をしてくれるか』では無く、地域の皆様が『地域が元気になるため』に何が出来るかを思索してもらい、どんどん事業に参加してもらいながら『小粒だが元気で笑い声の絶えない地域』を目指して行きたいと思っておりますので、今後ともよろしくご協力をお願いいたします。



平成28年度を振り返って

## 地域振興部会

地域振興部会長 板垣安次郎(上中島)

今年度は、地域資源調査で布部・新屋・石住・堀野の4集落におじゃましました。

布部、新屋では旧家を見たり、集落の昔話を聞かせてもらったり、石住、堀野では神社の白蛇絵馬や開村の碑を見せてもらい、今まで知らなかった発見がありました。これで三面地域の全集落の資源調査を終えることができました。各集落とも、もっと掘り下げて調べる部分もあろうかとは思いますが、地元との人しか知らない事がわかったり、三面地域の歴史を感じたりと収穫がありました。今後は調査結果をより多くの人に知ってもらう為の活動を考えたいと思います。

三面地域まちづくり通信の発行では、新たに「三面人(みおもてのしょ)」というコーナーを設け、三面地区で輝いている人を紹介させていただきました。今後も継続していきたいと思っておりますので、お声がかかりましたらぜひご協力をお願いします。また、読んで楽しんでいただける誌面づくりにもう少し工夫が必要だと感じましたので、来年度は楽しい誌面作りに努めたいと思います。これからも皆様のご協力を御願い致します。



平成28年度を振り返って

## 交流部会

交流部会長 田村 博幸(千縄)

今年の交流部会は、小学校との合同運動会と料理交流会に加え、新たな試みとしてアンケート調査で人気の高かった写真コンテストを実施しました。

運動会は2回目ということもあり、前年の反省を生かしてスムーズな運びとなりました。今回も地域の方々に実行委員として協力いただき、三面地区が一致団結して大きなイベントを創り上げていただきました。来年度もよろしくお願いたします。

料理交流会は大須戸在住の高橋直人さん(塩野町地域地域おこし協力隊員)を講師に迎え、旧正月の中華料理を楽しく作って美味しく食べて交流できました。

写真コンテストは初めての事業であり、応募があるのか心配でしたが、11人から27作品の応募をいただき、力作揃いに審査が難しかったです。何より、自分が気付いていなかった三面地域の「いいところ」を発見できたことが非常によかったです。

これからも、三面地区の人が様々な形で交流し、盛り上げていけるような企画を出し合って、まちづくり協議会で何ができるのかの可能性を探りながら取り組んでいきたいと思ひます。



平成28年度を振り返って

## 環境部会

環境部会長 本間 守(中新保)

環境部会の基本方針は「地域の美化、自然環境の保全に努め、安心安全なまちをつくる」です。

5月15日早朝より、2週間後に控えた三面大運動会後の交流会の会場や駐車場として利用する予定の旧三面中学校跡地や、その周辺の整備を行いました。当日は他のたくさんの協議会関係者にも協力していただき、草刈りや大きい石ころの除去などを行いきれいに整地することができました。

また、用具庫の屋根に長年に渡り堆積した落ち葉の片付けや、雑木の伐採も行いました。数年後には三面小学校も統合により閉校となります。グラウンドなど荒地にならないよう地域全体の今後の取り組みが課題です。

秋には、恒例の「すこやかウォーキング&クリーン作戦」と題した県道沿いのごみ拾いを実施しました。毎年多くの幅広い年齢層の方々に参加していただき感謝しております。

来年度もご協力を宜しくお願いたします

# 集落活性化支援事業の報告(上中島 ほうそうよごもり)

## "ほうそう"よごもり

五十嵐忠幸(上中島)

上中島には疱瘡よごまりの習わしがありました。疱瘡神は赤色をきらうそで、当番の家が赤飯と人参の白和えなどをふるまい、大庄屋板垣家所蔵の疱瘡神の掛け軸を掛けてお祈りを捧げ、子どもやお年寄りを守るものでした。

今回助成金を活用し、数十年ぶりに復活開催したところ大盛況でした。また、愛ランドあさひの「おでかけシニアにここクラブ」による簡単な運動と頭の体操を合わせて行い、会場は大きな笑い声が響き渡りました。



## みおもての話題

### 如月カップバレーボール大会 2月19日

毎年恒例の如月カップバレーボール大会に、三面地区から2チームが出場しました。

Bクラス 第3位 三面選抜  
第5位 千縄ドリーム



写真提供:愛ランドあさひ

▲Bクラス 三面選抜 VS 千縄ドリーム

### 三面保育園が閉園します

閉園にあたって

三面保育園長 大滝真理子

昭和43年に開設しこれまで地域の皆さまに愛され、温かく見守られてきました三面保育園が、3月31日をもって49年間の歴史の幕を閉じ、4月からは館腰保育園と統合になります。

今年度の園児数は23名と少人数での園生活でしたが、様々な行事で地域の皆様や保護者の皆様に盛り上げていただき、楽しく充実した毎日を過ごすことができました。

思い出あふれる園舎と別れるのはとても寂しいですが、子どもたちがたくさんの友達と出会い、今後も活躍してくれることを祈っています。

これまでの地域の皆さまの三面保育園に対する愛情に心から感謝いたします。4月からは朝日子育て支援センターとして生まれ変わりますが、今後ともご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

## 協議会からのお知らせ

平成29年度三面地域まちづくり協議会定期総会を下記のとおり開催します。

日時 平成29年4月18日(火)19:00~  
会場 布部集落センター  
※会議終了後、懇親会を行います。(会費:2,000円)



## 編集後記

まちづくり協議会が発足して5年が経ちました。この間、様々な活動に取り組んできましたが、年明けから、これまでの5年間を反省・評価し、今後の5年間にどのようなことに取り組んでいくべきかを話し合ってきました。

今後は小学校統合という大きな出来事があります。小学校がなくなっても、地域や集落の活力が低下することのないように、まちづくり協議会でできることを進めていきたいと考えています。今後ともご協力をお願いします。㊦

発行: お問い合わせ 三面地域まちづくり協議会

■事務局 (村上市朝日支所 地域振興課内)  
〒958-0251 新潟県村上市岩沢 5611 番地

■連絡先 TEL 0254-72-6881 FAX 0254-72-0328  
E-mail: as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp